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对于消费者而言，芯片、内存等价格
上涨与否并不是他们关心的问题，消费者
关心的是涨价后的产品性能是否与价格
匹配。盘古智库高级研究员江瀚在接受
现代快报记者采访时表示，尽管芯片、内
存等配件价格上涨，但品牌可以通过优化
供应链管理，与供应商建立更紧密的合作
关系，提高采购效率，争取更有利的采购
价格，从而在一定程度上缓解成本压力，
避免将全部成本转嫁到消费者身上。

其次，品牌应当注重技术创新和研发
投入。“通过不断推出新的技术和功能，在
拍照技术、5G应用、电池续航等方面取得
突破，提升手机的附加值，使消费者能够切
实感知到产品的价值提升，从而愿意为更
高的价格买单。”江瀚认为，国产手机品牌
除了配件成本，还应关注生产过程中人工、
生产、营销等其他成本。通过优化生产流
程、提高生产效率、精准营销等方式，降低
不必要的成本支出，保持价格的合理性。

值得一提的是，本轮涨价后，小米、荣
耀、OPPO、vivo的旗舰手机起售价已基
本跨过600美元（约合4200元人民币）的

高端智能手机分界线。对此，江瀚认为，
从价格维度来看，国产品牌旗舰手机的起
售价逐渐跨过高端智能手机定价的分界
线，在一定程度上表明国产手机在产品定
位上正向高端市场迈进。这意味着国产
手机品牌在品牌形象塑造、产品品质提升
等方面取得了一定成果，开始追求更高的
利润空间和品牌附加值，是跨入新发展领
域的一个表现。

从技术角度分析，国产手机如果在提
高售价的同时，能够保持技术领先，在芯
片研发、影像技术创新、5G 技术应用等方
面持续突破，则更加能够显示出国产手机
进入了一个新的发展领域，即从单纯的性
价比竞争转向了技术和品牌综合实力的
竞争。

从市场竞争格局来说，国产手机在价
格提升后，需要在全球高端手机市场与苹
果、三星等品牌展开更激烈的竞争。如果
能够在竞争中逐渐站稳脚跟，赢得消费者
的认可和市场份额，这才意味着国产手机
成功跨入了新的发展领域，面临着新的机
遇和挑战。

国产手机年终大战“涨价潮”来袭
售价已跨过高端智能机分界线

近日，在 2025 年全国硕士研究生
招生考试网上确认系统中，辽宁省抚顺
市招考招生办考点注明准考证照片“严
禁化浓妆、修图，禁止使用海马体照
片”，冲上多个热搜话题，引发关注！

11月5日，现代快报记者采访南京
海马体照相馆门店咨询后获悉，在店内
拍摄考研证件照会给精修和简修两个
版本，考研报名建议最好选用简修版。

据了解，海马体照片源于海马体照
相馆，是杭州海马体摄影有限公司旗下
的“精致证件照”品牌。海马体照片以
其修图技术而闻名，能够为顾客提供定
制服装、化妆造型、专业拍摄和精致修
图的服务，目的是拍出精致、美观的照
片。目前，海马体照片已经成为一种摄
影风格，因照片修饰后较为美观且具有
艺术性，深受广大年轻人的喜爱，不仅
是海马体照相馆，目前很多照相馆都能
拍摄。

11月5日，抚顺市招生考试委员会
办公室一工作人员回应媒体称，禁止

使用海马体照片的目的是防止考生修
图痕迹过重，导致照片和本人差距过
大，“人图”不符，影响考试及后续入学
的身份核验，“不要修图，就用真实照
片。”

极目新闻记者拨打了海马体热线，
咨询“考研报名禁用海马体照片”一
事。两名客服人员均回应称，已注意到
这一情况，网上发的只有当地那所学校
的观点，不代表实际情况，海马体方面
提供专门的考研证件照服务。其中一
人解释称，相关禁止要求并不代表所有
的门店及学校都不能用。如果顾客对
照片有严格的要求，建议在拍摄前与门
店沟通。

海马体照相馆拍摄的证件照到底
能不能用来考研报名？在其南京一家
门店，工作人员向现代快报记者表示，
考研照片拍摄后一般提供两个版本，一
张是精修图，一张是简修图，“简修图基
本就是均匀一下背景色，几乎和原图没
有什么区别。”该工作人员告诉记者，

“考研报名的话我们这边建议还是用简
修图，因为精修的话和本人还是有点差
别的，可能不太能通过。”

11月5日中午，官方微博@海马体
照相馆发布提醒，大家过去在海马体拍
的精致证件照是满足多元使用场景的，
比如简历展示、工牌头像等。但在研究
生报考场景中，大家务必使用原生版证
件照，因为涉及到后续人脸采集。针对
2025 考研生，如果过去在海马体拍的
是精致版证件照，报考在即，联系小海
马，我们将再次为您提供原生版本。

11月 5日 16:35，@海马体照相馆
发文称，为了全力支持2025研究生考
试，为大家提供助力服务：①免费补拍：
我们已经安排全国86个城市123家门
店开通考研照绿通服务，到店即可免费
拍摄【报考快照一份】。②主动退款：如
果因为限制问题，导致您没有成功使用
我们照片报考的，我们为您退款。

现代快报/现代+记者 王瑞 综合极目新
闻、新浪微博@海马体照相馆

考研报名禁用海马体照片，多方回应
南京门店建议用简修图；总部称可免费补拍、主动退款

近期，小米15、荣耀Magic7、vivo X200、OPPO Find X8等一系列新款手机
产品密集发布，拉开了2024年国产手机年终大战的帷幕。11月5日，现代快报记
者走访多个手机柜台注意到，不少品牌推出的新款产品较上一代产品的发布价格
似乎略有涨幅，价格普遍上涨100~300元左右。有消费者认为：“现在国产手机越
来越贵了，怎么动不动就四五千块？”但也有不少消费者表示，只要不“减配”，价格
略有上涨也可以接受，愿意为性能买单。

现代快报/现代+记者 刘赟 杨晓冬 文/摄

“国产手机不再平价了！”“感觉哪个品牌
的旗舰手机都要四五千块！”尽管网络上质疑
国产手机涨价的声音很多。但 11 月 5 日当
天，现代快报记者走访多个品牌手机门店发
现，前来体验新款旗舰手机的市民络绎不绝。

“我特意来门店感受了一下，已经在线上下单
荣耀Magic7pro了。”市民李先生告诉记者，
看完新品发布会，就直接下单预购了，11月8
日才发货，心痒难耐就跑来门店看看。“没关注
价格与去年相比有什么变化，不过只要手机性
能有提升，不‘减配’，略涨一点我可以接受。”

“现在，‘低价’早就不是国产手机的标签
了。”市民张女士正在体验vivo X200的拍摄，

每年她都会关注新机发布，到柜台感受一下新
款有什么变化，可以说看着价格一点一点被

“打上来”。“就拿拍照来说，现在不管是哪个品
牌的手机，都能随手拍出大片。”她告诉记者，
自己能够清晰地感受到国产手机越做越“强”。

在柜台前，记者还注意到，不少消费者还
会前来咨询，新款手机是否能够参与以旧换新
活动。“刚才店员告诉我，这些新款都可以以旧
换新，旧机拿过来进行评估，就可以直接抵扣
新机的费用，回头我打算过来试试。”市民徐先
生说，他的旧手机之前在回收平台估价3000
多元，这样只需要花费1000多元，就可以换一
台新手机，真香。

新款旗舰手机涨了多少？记者梳理
发现，荣耀发布Magic7系列手机12GB+
256GB版本的起售价为4499元，比上一
代产品的起售价涨了100元，而此前发布
的两款国产旗舰手机 OPPO FindX8 和
vivo X200，起售价较上一代产品分别涨
了 200元和 300元。而价格上涨更明显
一点的则是小米。小米 15 系列手机
12GB+256GB版本的售价为4499元，较
小米14同版本发售时的3999元，定价上
涨了500元。

事实上，在新品发布之前，就已经有
手机厂商为涨价铺垫。记者注意到，早在
10月15日，小米中国区市场部副总经理
王腾就在微博上称，涨价主要有两方面因
素：一是旗舰手机处理器升级最新 3nm
（纳米）制程，工艺成本大幅增加；另一方
面是内存经过持续一年的涨价，已经到达
高点。10月24日，小米创始人雷军曾在
社交平台上回应此事，坦承小米15系列
涨价一事，并表示是由于今年元器件成本
上涨非常多及研发投入很大。回应中，雷

军称：“谢谢大家理解，我们一定把产品做
好。”

vivo产品副总裁黄韬此前也曾表示：
“今年的定价是vivo努力的极限，已经将
所有空间榨干，Soc等核心元器件成本上
涨幅度非常大，且短期内难以缓解，vivo
需要在成本控制和产品竞争力之间寻求
平衡。”10月30日，荣耀CEO赵明在采访
中被问及如何看待像小米15等一众旗舰
机都涨价的情况时表示，芯片等各方面的
价格涨得确实非常厉害，但从荣耀自己的
角度来讲也要坚持最初的设计。

除此之外，手机涨价苗头，似乎从上
游企业的情况也能窥得一二。记者了解
到，与小米、荣耀、OPPO、vivo等品牌都
有合作的龙旗科技，在10月29日的投资
者关系活动中表示，尽管公司第三季度的
收入增速很快，同比增长了93%，尤其是
智能手机和AIoT方面，但第三季度的毛
利率相比二季度有所下降，其主要原因就
是原材料涨价以及部分低毛利项目出货
量较大。

只要不“减配”，涨价也有消费者愿意买单

新款手机集体涨价？手机厂商早有铺垫

专家：产品性能要与价格相匹配

市民选购新手机
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